



La INDUSTRIA de la agricultura, los alimentos y las bebidas de Canadá



La industria canadiense de la miel de abeja

La miel canadiense es conocida en el mundo entero por su excelente calidad. Canadá tiene vastas extensiones de canola, trébol y alfalfa, que las abejas liban para producir una miel blanca y suave, muy apreciada por su sabor. Los veranos largos y soleados de las praderas canadienses ofrecen a las abejas una profusión de cultivos en flor. Es por esa razón que, una colmena produce como término medio dos veces más que el promedio mundial y Canadá ocupa el sexto lugar entre los países productores de miel.

La miel canadiense se saborea en más de 25 países. En 2002, 8.884 apicultores de las 10 provincias y los territorios explotaban 585.683 colmenas. Éstas produjeron 33.297 toneladas de miel, que reportaron ingresos de unos 90 millones de dólares a nivel de la explotación apícola. En término medio, Canadá exporta por año entre un tercio y la mitad de su producción de miel. En 2002, Canadá exportó 21.914 toneladas de miel, evaluadas en 87,9 millones de dólares. Estados Unidos fue por mucho el principal mercado, absorbiendo el 90% del total de exportaciones, seguido por Alemania, con 4%.

A principios de 2002, el hallazgo de antibióticos en la miel de China provocó una escasez mundial de miel en los mercados de exportación, con la consecuente alza de precios. Esa situación favoreció a la industria canadiense de la miel, que tiene mucho más para ofrecer además de la miel. Entre sus subproductos, cabe mencionar los siguientes:



- cera de abeja para fabricar velas y productos domésticos como ceras para lustrar;
- polen rico en proteínas, usado como suplemento alimenticio;
- propóleos, cada vez más conocido y aceptado como ingrediente de cosméticos y bálsamos para labios así como tónico,
- jalea real, un alimento especial que las obreras producen para la reina y que se utiliza en cremas y lociones para la piel.

El número de colonias y colmenas sigue aumentando, dando fe de la salud de las abejas y reflejando la demanda por la miel canadiense de alta calidad. Canadá cerró sus fronteras a las importaciones de





abejas de Estados Unidos en 1987, al detectarse la presencia de varroa, un ácaro parásito de la abeja.

Desde el punto de vista de la salubridad y la calidad, la miel canadiense es inigualable. La Agencia de Inspección Alimentaria de Canadá está a cargo de aplicar el Reglamento de la miel de la Ley de productos agrícolas de Canadá, asegurando así que los productores e importadores cumplan las rigurosas normas federales.

En la mayoría de las provincias, la industria de la miel cuenta con los servicios de especialistas provinciales encargados del registro de apicultores, la salud de las abejas, prácticas de gestión y otras cuestiones relacionadas.

Información suplementaria

La industria canadiense de la miel es casi autosuficiente; sin embargo, cada año importa, con permiso, unas 100.000 a 150.000 reinas de Hawái, Nueva Zelanda y Australia.

Las abejas desempeñan un papel fundamental en la polinización de muchos cultivos. En la primavera, los productores de frutas y hortalizas alquilan las colmenas de los apicultores para asegurar la polinización. La labor de las abejas contribuye al aumento de la producción agrícola, cuyo valor puede alcanzar hasta 1.000 millones de dólares por año.

La miel envasada está filtrada y puede ser pasteurizada. No necesita sustancias conservadoras y puede conservarse en anaqueles hasta dos años.

Para más información, comuníquese con la Embajada de Canadá más cercana.

Otros enlaces:

Publicación gratuita sobre la miel de la Dirección General de Estadísticas de Canadá

Situación y tendencias

http://www.agr.gc.ca/misb/hort/trends_e.html

Consejo Canadiense de la Miel

<http://www.honeycouncil.ca/indexe.html>

Encontrará más información sobre productos, proveedores y posibilidades de inversión en la industria agroalimentaria canadiense, consultando el sitio web del Servicio de Exportación Agroalimentaria en: <http://ats.agr.gc.ca>

La industria de alimentos y bebidas de Canadá es considerada a nivel internacional como una de las mejores del mundo, tanto en lo relativo a asegurar la calidad y salubridad de los alimentos, como por las condiciones propicias de comercio que ofrece. Los consumidores se preocupan más de la seguridad, salubridad y calidad de los alimentos, y exigen más información sobre los métodos de producción. Más que nunca, quieren tener la garantía de que sus alimentos son seguros y que se producen sin dañar el medio ambiente.

El objetivo de Canadá es convertirse en el líder mundial en seguridad alimentaria, innovación y producción respetuosa del medio ambiente, y el que mejor atiende a las necesidades de los consumidores en el país y el exterior.